MANANA

DIARIO DE INTERESES GENERALES

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, SÁBADO 2 DE JULIO DE 1921

Núm. 16

La situación del Banco Mercantil La alarma de ayer

boca en boca la noticia de la mala situación porque atravieza el Banco Mercantil de Costa Rica, sin que hasta ahora todos esos rumores hayan sido debidamente justificados, no pasando de ser, falsas apreciaciones de los malquerientes de esa institución ban-

Nosotros mismos, desde las columnas de La Tarde, atacamos en más de una ocasión la política seguida por el pasado administrador señor Del Río, por creerse perjudicial para el país la permanencia de dicho señor al frente de ese Banco. Cuando estábamos empeñados en esa campaña, repetidas veces se nos hicieron insinuaciones en el sentido de que atacáramos también a la institución que administraba, por no prestar, según los informantes, las garantías indispensables para los negocios que realizaba.

Pero antes de atacar una institución por el solo prurito de hacerle daño, solicitamos informes de nuestro corresponsal en los Estados Unidos y de personas de reconocida honorabilidad de esta ciudad. Una de estas personas nos dijo entonces que aun en el remoto caso de una quiebra del Banco Mercantil de las Américas de los Estados Unidos, esta no sería perjudicial para el Banco Mercantil de esta ciudad que estaba debidamente garantizado con sus existencias en metálico y con las fuertes sumas que el Gobierno le adeuda. Que lo malo de la institución estaba en su Administrador por la política seguida con respecto a los cambios que sí perjudicaba grandemente al comercio y al país en general. Y en cuanto al Banco Mercantil de las Américas, nos comunicó nuestro corresponsal de New York que había sufrido fuertes y grandes pérdidas con motivo de la baja del café y del azúcar en los cuales había invertido sumas considerables, pero que la institución estaba respaldada por los más grandes capitalistas de los Estados Unidos que en un momento de apuro pondrían a la disposición del Banco sus capitales particulares.

En vista de todos estos informes nos concretamos a hacer campaña en contra del señor del Río hasta lograr su definitiva partida. Sinceramente creemos que con ello hicimos un gran bien al país y de esa campaña no tenemos porqué arrepentirnos. Pero nuevamente han sido lanzados a la calle rumores de la situación difícil porque atraviesa el Banco, en los precisos momentos en que es deber de todos los costarricenses honrados rechazar todo rumor que venga en perjuicio de las Instituciones Bancarias y del Comercio, por la grave situación que atraviesa el país. Aun en el caso de que un Banco o una fuerte casa de comercio se encontrara en vías de liquidación, no es prudente precipitar la crisis, ya que ella más que al comercio o al banco, vendría en perjuicio directo del país aumentando el malestar general. En este sentido

Repetidas veces ha corrido de | nosotros estamos empeñados en sostener hasta donde sea posible la difícil situación del comercio, esperando que éste mismo vaya saliendo paulatinamente de sus muchas dificultades sin ocasionar quiebras y crisis. Y es este mismo comercio el que debe ahora no hacerse eco de rumores malévolos, que perjudican a una institución bancaria, máxime cuando estos rumores no tienen, como en el caso presente, fundamento alguno.

Lo que el Banco Mercantil pretende ahora con la nueva adminirtración, es precisamente dar toda clase de facilidades al comercio para el pago de sus obligaciones pendientes, por cuyo motivo se ha negado a vender letras a los especuladores, reservándolas para el mismo comercio que ganaría con ello los puntos que ahora se ganan estos especuladores. Esta decisión del Banco ha traído como consecuencia el enojo de los especuladores que quieren acarrear a la institución serias dificultades sin pensar el grave daño que con ello ocasionan al país.

Piensen el comercio y el público sensato en las consecuencias terribles que tendría la liquidación de una institución bancaria; piensen en las quiebras secundarias que ocasionaría y en las graves responsabilidades que contraen al hacerse eco de malévolos rumores, y piensen también que al rechazarlos, no hacen más que defenderse de una situación terrible que para entonces se les presentaria.

Si en situaciones normales es altamente perjudicial la quiebra de una institución bancaria por los perjuicios que ocasiona, más grave sería ahora en que la situación general es extremadamente difícil aún para aquellos que cuentan con fuertes capitales. Esperamos, pues, que la injustificada alarma provocada por personas de poco juicio termine de una vez, ya que el Banco ha demostrado estar perfectamente capacitado para cubrir todos sus compromisos pendientes.

Pronto! EMIR Pronto! Caballo Policía

I[Gran suceso!!

Nuestro Canciller irá a Coto

Ultimamente se ha dispuesto en Consejo de Gobierno, el viaje de los señores Secretarios de Guerra y de Relaciones Exteriores a la Región de Coto junto con la guarnición que irá a hacer la ocupación militar de aquella zona. No sabemos aún quien vaya a ser el Jefe de esa Expedición aun cuando ya suenan algunos nombres, entre ellos, el de nuestro buen amigo el Coronel Pinaud; pero hasta ahora no sabemos quien vaya a ser. Posiblemente el viaje sea en los primeros días de la entrante semana.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

El Gobierno se descuida en el pago de los dulceros

Persona interesada, se ha acercado a nosotros para decirnos que ya va para tiempo que el Gobierno recibe orondamente la panela de los dulceros, fabrica el aguardiente y demás licores del país, los vende al contado y destina el dinero que percibe en montones de esa dependencia-la más fuerte entrada del país- al pago de giros de empleados u otras necesidades, sin acordarse de quienes contribuyen directamente a la formación de esos dineros; es decir que a los fabricantes de dulce, que surten a la Fábrica de ese elemento indispensable, no se les paga con premura como debiera hacerse.

Nosotros trasladamos esa justa queja a quien corresponda, porque en verdad, hablan los dulceros con la razón en los labios.

Pronto! EMIR Pronto!

[[Gran suceso!!

Por la Dirección General de Detectives

Movimiento habido desde el 19 de enero, al 30 de junio de este año, en la Dirección General de Detectives:

Total robado en dinero, semovientes, alhajas, ropas, etc., ¢ 148,464.85.

Recuperado por mediación de esta Oficina, & 97,706.75.

Proporción recuperada por intervención de la Oficina 65% (sesenta y cinco por ciento).

Aumento de lo robado en estos seis meses comparado con los seis meses últimos del año de 1920, 6 36,979.20.

Aumento de lo conseguido este año en comparación con el anterior 5% (cinco por ciento).

SOCIAL

De grupo en grupo entre los guapos y las bellas en el concierto de anoche en el Morazán circuló con bailoteo de risueñas perspectivas, verdadero campanilleo de gloria, la consigna para asistir hoy al gran baile que organiza en los elegantes salones del Frontón Beti Jai el ya famoso Club de Tennis de San José.

Revuelo verdadero se notaba entre lo más selecto de nuestra sociedad y en realidad que hubo razón para ello.

En el delicioso rinconcito de la población en donde esta noche llenarán el ambiente las armoniosas notas del vals, se olvida la vida misma y se deslizan las horas en verdaderos ensueños musulmanes.

Así se debe vivir-impregnando la existencia de amor y armonia.

Usted verá muchos diarios que tienen abundancia de avisos y poquísima lectura. Cree usted que es en éstos donde debe usted anunciarse? Acaso cree que el público los compra por sólo leer avisos? Anúnciese en aquellos de escogida y variada lectura, pues éstos son los buscados por el público. No le importe lo que valga el anuncio; usted siempre saldrá ganancioso.

La depreciación del azúcar

Cuando se creía que la situación del mercado azucarero en los Estados Unidos estaba en vías de mejoría ha venido nuevamente una fuerte e inesperada baja de este artículo en proporciones tales que ha causado la general alarma entre todos los productores nacionales. Ayer mismo uno de nuestros más fuertes azucareros tuvo que colocar una partida de quince mil sacos a razón de dos dólares veinticinco céntimos y en nuestra plaza se hicieron operaciones de alguna importancia a doce colones quintal.

Más que a los productores nacionales, esta baja tiene que alarmar al país entero ya que ella traerá como consecuencia una paralización en los trabajos que se llevan a cabo y consecuentemente una menor producción del artículo. Son muchos y fuertes los ca-

situación del artículo no cambia, no sabemos cuál va a ser la situación de todos esos esforzados luchadores. se sino que por el contrario seguir

pitales invertidos en la industria

azucarera en nuestro país y si la

Creemos que no deben alamarempeñosamente sus labores en la seguridad de que muy pronto ha de cambiar la presente situación.

Deben tomar en cuenta los productores que ella es debida en parte, a las leyes de emergencia últimamente creadas en los Estados Unidos y las cuales gravan al azúcar con fuertes impuestos; pero como su mismo nombre lo indica, estas leyes son de efectos momentáneos y esperamos que la influencia misma de los grandes azucareros ameaicanos radicados en Cuba, ejercerá presión en el ánimo del Gobierno americano a fin de que esas leyes sean anuladas en un plazo no muy tardío.

Tengan, pues, confianza los azucareros ticos, y en vez de desanimarse ante la situación que se les presenta, deben enfrentársele valientemente, venciendo todas las dificultades del momento.

Hay que tener en cuenta que una alarma aunque sea bien fundada como en el presente caso, tiene que ser de malísimos resultados que a la postre redundarían en grave perjuicio para los industriales y para el país en general. Por su parte esperamos que el Gobierno dicte a la brevedad posible todas las disposiciones conducentes, a fin de hacer menos grave la situación de estos industriales. Con este motivo recordamos lo que hicieran los cafetaleros del Brasil en años anteriores, al iniciarse una fuerte baja del café en los mercados consumidores. Se unieron todos y en perfecta armonía dispusieron garantizar con el stoock de café existente los compromisos contraídos por algunos de ellos y de este modo evitaron que la crisis

aumentara. Si esto mismo hicieran nuestros azucareros, consiguiendo con algún banco del país o extranjero el dinero necesario para el pago de los compromisos contraídos, creemos que se haría un gran bien al país, salvando de una posible ruina a algunos de los productores nacionales que hoy se encuentran en graves dificultades. Esperamos también que la Cámara de Agricultura, por su parte, ha de lanzar alguna buena iniciativa para salvar la momentánea situación que hoy se nos

Billete de Banco Fatal

El Instituto Pasteur, de París, acaba de recibir para su análisis un billete del Banco de Francia que en su reverso lleva como principal distintivo las letras R. I. P. entre dos tibias coronadas por una calavera.

Este billete, que parecía no sólo inofensivo, sino también útil a sus poseedores, era el signo de crédito de la mala sombra. Se sabe, por las averiguaciones practicadas, que cinco de las personas que lo tuvieron en su poder dejaron de existir víctimas del tétano, del beri-beri, del tifus, de aginas gangrenosas y de can-

Después de un examen detenido, los profesores del Instituto Pasteur han declarado que el papelito es un nido de muchos millones de microbios. Uno de los examinadores declara que seguramente se pueden calcular en 80 millones de bacilos de la tuberculosis, el cáncer, el beri-beri, el tifus y de otras enfermedades.

Esos microbios proceden de los bolsillos y de las manos por las cuales ha pasado el billete, y han adquirido su desarrollo por el calor, la humedad y el sudor.

Añaden los doctores del establecimiento científico indicado, que los billetes de Banco, a los pocos meses de estar en circulación, sirven de albergue a todo género de microbios, no tanto por lo que circulan de mano en mano sino también por la costumbre de empaquetarlos con otros en las carteras a causa del conta-

1000-00 Primer Premio, 500-00 Segundo Tercer 250-00

Guardese estos cupones y espere detalles

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CRONICAS PARLAMENTA

La sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 15 h. Leida el acta anterior fué aprobada y firmada.

Proyecto petrolero.

Se da lectura al proyecto presentado por un representante de una compañía petrolera norteamericana para explotar el petróleo y otras sustancias hidrocarburadas en las provincias de Heredia, Alajuela y Cartago.

El proyecto en referencia fué presentado anteriormente al del señor Castro. Fué acogido por el Diputado Montero Barrantes.

Proyecto del Diputado Arias.

Presenta un proyecto para que se condonen a la Municipalidad de Heredia las deudas que tiene contraidas con el Gobierno a fin de que pueda disponer de fondos que le permitan hacer algunas reformas necesarias a la Luz eléctrica y las cañerías de aquel lugar.

Presenta también un proyecto de ley para establecer a partir del 1º de enero de 1922, el impuesto de la renta conforme a la ley No 73 del 18 de agosto de 1916. Propone pues que se ponga en vigencia la ley de la Renta que fué suprimida en 1917. Pasó a la Comisión de Hacienda.

Zeledón.-El distinguido Representante Arias ha traído gallardamente el proyecto que ofreció ayer. Alejado de pesimismo se adhiere en un todo al señor Arias, y pide que se tome el mayor interés para que la comisión presente su dictamen cuanto antes.

Leiva Elías. - Desea que la Mesa le aclare sobre algunos puntos que no entendió, del proyecto presentado por el Representante Arias.

Arias.—Aclara los puntos. Mayorga Rivas. - Tenía un proyecto parecido al del señor Arias, pero habiendo creído más completo el de este señor, se adhiere a su proyecto con todo entusiasmo.

Pensiones

Se puso a discusión el dictamen sobre la pensión de Marcelino Varela por la cantidad de 75 colones. Prestó muchos servicios a la Patria. Fué aprobado en primer debate.

También se puso a discusión el dictamen favorable del diputado que le tocó en suerte sobre la pensión de 40 colones a favor de Alejandro Chaverri. Fué aprobado en primer debate.

A discusión en primer debate el proyecto presentado por el diputado Montero Barrantes para derogar el inciso 3º del art. 6 del Decreto Nº 2 de 26 de noviembre de 1914. '

Pasaron en segundo debate las pensiones a favor de Mercedes Fonseca v. de Brenes, Ricardo Loaiza y también el proyecto para auxilios en pro del monumento Manuel Mª Gutiérrez.

Pasó en segundo debate el proyecto para gravar la venta de licores en el Cantón de Esparta para la ejecución de varias obras de utilidad del vecindario. También el de declarar carretera nacionai el proyecto de la Plaza Viquez al pie de la cuesta de Tablazo.

Se dió segundo debate al proyecto para la construcción de un edificio escolar en el Paso de la

Igualmente al proyecto para que se construya un camino entre Tilarán y Villa Quezada.

Prórroga del impuesto de exporta-

ción

presentado por el Representante Arias y expone que no hay por que se supriman los impuestos sobre los artículos de exportación, pues ha leído un documento de don Mariano Guardia, Presidente de la Cámara de Agricaltura, en que expone que a los cafetaleros les quedan 5 dolares de ganancia por cada quintal; por consiguiente, no hay razón para que se supriman esos impuestos, teniendo los señores cafetaleros una pingue ganancia.

Dice que es adversario del Gobierno por los malos manejos que hay en la administración pública; pero también comprende y reconoce la difícil situación porque atraviesa el Estado, que en los actuales momentos necesita de todos los recursos que proporcionan los impuestos.

Costa Rica tiene una enorme deuda contraída con países extranjeros y necesita cumplir con sus compromisos. Por tanto es deber de patriotismo ayudarle al Estado de todas maneras a fin de que pueda salvar su honor y su crédito.

Hace apreciaciones sobre el tipo de cambio y refuta una opinión emitida por uno de los diputados, en la cual dijo que el Gobierno tenía entradas fuertes en oro; no es cierto; la única renta que le proporciona oro son los impuestos sobre los artículos de exportación; excita a sus compañeros, ya que el inteligente Representante Arias, ha introducido un proyecto tan bueno, que se le dé todo el apoyo debido.

Peralta.—No obstante la lección de economía que le ha dado el representante Aragón, él opina que se rebaje a un dolar el impuesto sobre el café.

Hace alusión a la palabra hecatombe que pronunció el diputado Zeledón respecto a la supresión de los impuestos sobre los artículos de exportación.

No está de acuerdo con Arias con respecto el proyecto de la renta que presentó. Prefiere mejor que continuen los impuestos referidos antes que se apruebe semejante impuesto (se refiere al de las rentas). (Aunque se ría en estos momentos el diputado Ortiz). Este gravamen de la renta vendría a caer sobre las gentes pobres que actualmente sufren una crisis espantosa.

El impuesto de la renta y la carabina de Ambrosio son sinónimos.

Presidente. - Es necesario concretarse al asunto en discusión. Eso del impuesto de la renta va a ser interminable esta sesión y no viene al caso todavía.

Fonseca. - Vota por la moción de Ortiz porque se rebajen los impuestos.

Arias.-Rectifica a Peralta v le dice que el impuesto de la rentas tiene que pesar sobre la United Fruit también.

Está en un error el señor Peralta. La United no pagará el impuesto sobre su producción de bananos; pero sí por todas las propiedades y negocios que tenga de otra indole.

Todos reconocen que los impuestos de exportación no tienen razón de existir; pero también hay que ver la carga que tiene sobre sus hombros el Estado y que para que se supriman esos impuestos es indispensable crear otro, que venga a llenar las necesidades del Góbierno.

Aconseja que se vote el dictamen tal como, está. Ahora refuta con argumentos muy sencillos pero de peso el parecer de Aragón sobre que la supresión de los im-Aragón. - Aprueba el proyecto | puestos - mantendría el tipo de

DIARIO DE INTERESES GENERALES TELEFONO 573 -- APARTADO 277 Director-Gerente: V. M. OBREGON

PRECIO DE SUSCRICION La Mañana y La Tarde .. 6 3,00 al mes Usa sola suscrición 2.00 > Namero suelto:..... Número atrasado 0.25

cambio en estado más fijo y nor

Ortiz-Dice que por haber promovido las reformas sobre el dictamen, este asunto se está haciende largo. El retira su moción por el momento para que vote el dictamen tal como está. Después se discutirán estas reformas en detalle.

González Flores-Acoge la iniciativa de Peralta que fue acuercapada por Ortiz; es decir que opina porque se rebajen los impuestos.

Opta porque se suprima el impuesto del cacao, y que se reduzca a un dólar el del café.

Aragón.-Refuta a Fonseca y defiende las palabras que reprodujo del Presidente de la Cámara de Agricultura, don Mariano Guardia. Afirma que puede probar lo de que el cafetalero tiene una ganancia neta de 5 dólares. Rebate ahora los argumentos de Arias sobre el alza de cambio.

Su principal preocupación es el asunto del tipo de cambio.

Presidente.-Pide que se vote

este asunto en tercer debate. Sancho. - Tiene dudas acerca del procedimiento. Dos miembros de la comisión han hecho modificaciones, y otro está por la prórroga simple; tal como está en el dictamen. Hay pues, dos dictámenes, y lo que se debe hacer es votar el de mayoría.

Presidente.—Aclara las dudas del diputado Sancho.

Puesto a discusión fué aprobado el dictamen en tercer debate.

A discusión en detalle.

Fué introducida la reforma de que la prórroga será hasta el 30 de junio de las leyes en vigencia de tributación fiscal.

Trejos. - Manifiesta que no había querido terciar en el debate. Pero opina que no se deben suprimir los impuestos porque son rentas que necesita el Gobierno para cubrir sus gastos.

Se levantó la sesión a las 17 horas.

Pronto! EMIR Pronto! Caballo Policia

[[Gran suceso!!

Fiestas Cívicas en Cartago

Se preparan en la ciudad de Cartago para calebrar a principios del mes de setiembre próximo, suntuosás fiestas cívicas con motivo de la Pasada de la Virgen de Los Angeles.

Según parece, este año serán de la índole de aquellas memorables que se hacían allá por los años de 1902 y 1905, fiestas que dejaron de celebrarse en esa forma en el año de 1908, y de las que recordamos aquellas guerrillas entre rusos y japoneses, perfectamente imitados por muchachos entusiastas y milicianos de alto espíritu.

Al efecto, desde la semana pasada han comenzado a adiestrarse un regular número de jóvenes de aquella ciudad. Estos ejercicios se efectúan todas las noches en la plaza de los Augeles.

Podemos decir que el mes de setiembre será toda una fiesta, pues tenemos también la semana civica del Centenario de nuestra Independencia.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal

Los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía, para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterta, uno de los vapores de la «Elders & Fyffes Limitid», con escala en Cristobal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londees.

Todos estos servicios estás sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

> G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, mayo 9 de 1921.

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Gartago, Costa Rica =

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

¿Envidias a los vigorosos? :No tienes por qué!

Tu puedes ser igual a ellos tomando los selectos frescos y la famosa cerveza que fabrica

TRAUBE

INTERESES SOBRE SUS FCONOMIAS.—En nuestra «Sección de Ahorros para Navidad» se reciben depósitos desde Un Colón, para retirar el 20 de diciembre próximo y se pagan intereses de 5% anual, se abren cuentas por correo.—Pida Prospectos. -- ATMELLA HERMANOS .- San José, C. R. --

HAGASE HOY MISMO SOCIO DEL CLUB NEW ENGLAND

Con un pequeño desembolso de Cinco Colones semanal recibirá un elegante traje de casimir inglés; que podrá recibir casi Gratis si la suerte lo favorece.

ALMACENES DELCORE ARONNE & Co. Agente: ALBERTO BLEN

MAN PIIRIICHING & COMMICCION COMPANY FIMUNTUDLISHING & CUMINISSIUM CUMIFAMI

AGENCIA DE PUBLICACIONES Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

DEPOSITO DE TODA CLASE DE MERCADERIAS

Novedades europeas y americanas

Existencia abundante de productos nacionales en general Ventas por Mayor y al Detal

Apartado 522 Apartado 522

Gustavo A. Bécquer Ecos de Tilarán De Orotina

Impresiones de Emilio Carrere

Gustavo Adolfo era un vagabundo artista que, de retorno de la áurea e insigne Toledo, iba a refugiarse a su rincón del Café Suizo. La celda del Monasterio de Veruela es un lugar de peregrinación para los devotos del poeta. Allí escribió sus «Cartas» y talvez alguna de sus leyendas maravillosas. En su rinconcito del café madrileño escribió las «Rimas», lo más personal, lo más intimo, lo más imperecedero. Yo iba a sentarme todas las tardes ante aquella misma mesa de mármol azulenco con un gran temblor espiritual.

Las lámparas de siete brazos de bronce antiguo se reflejaban en el fondo de los viejos espejos, donde yo evocoba la dulce, menesterosa y dolorosa figura del poeta, que se aparecía en un retorno de taumaturgia con su fino mostacho, su romántica perilla, pálido y exangue, con la aristocracio melancólica de un retrato de Van Dick.

En aquel rincón trazaba las «Rimass que serían el breviario de amor de todas las juventudes, porque la gloria de Bécquer la cantan los corazones de veinte años. El no sospechó nunca su gloria. Fué un hombre al margen, un solitario, un mendicante de las letras, como muchos poetas en España. Núñez de Arce era, sin embargo, muy halagado por la popularidad, esa hermanastra de la gloria que tan bellacamente suele elegir a sus

Yo evoco la mano pálida del poeta, trazando con una pluma fea y un tintero de café esas prodigiosas oraciones ungidas de emoción. Al desgaire, su espíritu de poeta eterno iba concretando divinos momentos sentimentales, entre las charlas anodinas y las peroratas altisonantes de los oradores de café. No sospechaban que a su lado batía sus alas la inmortalidad. Tampoco Gustavo Adolfo lo sabía, pobre y olvidado como estaba. Y ella, la musa, tampoco lo supo comprender, y prefirió casarse con un político que llegó a ser ministro, y a falta de poesía le ofreció una vida de fausto y de vanidad. Ya se han muerto todos: la dama, el poeta y el ministro. Las rimas quedan con oro de eternidad sobre el oropel de la casaca ministerial y sobre el oro y las piedras preciosas de sus toaletas de gran dama. También ha quedado el dolor del pobre Gustavo Adolfo, que muy pronto se fue de la vida que le negaba el laurel y las rosas. El lauro vino después, como un sarcasmo, sobre las tablas hórridas que le arrastraron, como en una negra barquichuela, hacia el Misterio.

Yo le evoco en una catástrofe de alma, sombrío y próximo al fin, escribiendo los versos de esta rima de desolada sinceridad.

¿Usted estima su vista?

Esto es indudable

Pero da usted prueba de ello si sus lentes se

preparan en el

Gabinete Optico Salas

Garantia absoluta en los exámenes

为此是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是

USE LA CERA PARA PISOS

Marca "LA INDIA"

Su precio es reducido, da un brillo excelente,

no marca los pies y su conservación es larga

Teléfono 198 Tomás Fernández & Hno. Apartado 614

MATA EL PALUDISMO

ción de los palúdicos. El gran número de nuestras muestras obsequiadas en

DEPOSITO GENERALI Teléfono 858 Acosta & González Apartado 195

Oficinar 50 varas al Norte del Edificio de Correos

Por fin se encuentra a la venta tan esperada medicina, que será la salva-

CABALON

todo el país, nos permite asegurar sus maravillosos resultados.

«Quién, en fin, al otro día, cuando el sol vuelva a brillar, de que pasé por el mundo

quién se acordará»

Aquellos amarillos espejos del Suizo vieron su rostro empalidecido cuando acabó de escribir, y acaso le vieron después hundir la cabeza en el pecho y salir lentamente, roto, deshecho, como un polichinela doloroso, con el que la mala casualidad juega a la pelota.

No tuvo el plecer-ingénuo deleite de poeta - de ver sus «Rimas» coleccionadas en un libro. Sabido es que éstas no se perdieron gracias a Rodríguez Dorrea, gran amigo de Bécquer y su ferviente prologuista.

Seguramente algunas quedarfan traspapeladas. Muchos años después, un camarada de Bécquer publicó los versos que copio a continuación:

«Una mujer envenenó mi alma; otra mujer emponzoñó mi cuerpo; ninguna de las dos vino a buscarme, yo de ninguna de las dos me quejo.

Como el mundo es redondo, el mundo rueda; si rodando, algún día, este veneno envenena a su vez, que no me culpen. Puedo dar más que a lo que a mi me dieron?

Hacía ya muchos años... Ningún asíduo de aquel viejo café Suizo se acordaba del poeta, ni de los más antiguos. Acaso pasó inadvertido. Sólo las cosas inanimadas lo recordaban después: la lámpara que extendía sus brazos de bronce y mientras él soñaba le besaba en la frente con su llamita azul, los espejos, que copiaron su melancólica silueta; los divanes-siempre propicios a los poetas andariegos—, en donde se hundía horas y horas en los éxtasis poéticos, en los fracasos, en el cansancio de vivir.

D. Gaspar Núñez de Arce dijo desdefiosamente que las «Rimas» eran SUS-PIRILLOS GERMÁNICOS. Aludía el versificador de «El Vértigo» a una influencia de Heine. Era injusto. Bécquer fue más dulce, más femenino y tan grande como el bardo de Dusseldorf, y absolutamente original era su alma, y el alma no se mixtifica. No sé si en Alemania las muchachas y los enamorados tienen como breviario de su corazón los versos del «Intermezzo» y de «La nueva primavera». En España todos hemos sentido a Bécquer al lado de una bella mujercita que era nuestro primer amor.

Esa es la gloria de Gustavo Adolfo Bécquer. La que retoñará todas las primaveras, cuando dos nuevos enamorados se queden en éxtasis mirándose a los ojos, bajo la magia de la luna, en los jardines.

EMILIO CARRERE

Es tal el entusiasmo que hay por el progreso de este lugar, que a pesar de las dificultades y falta de medios, la senorita Gaudelia Garrote hizo un esfuerzo supremo, dirigió y ensayó esta fiesta con tan buenos resultados que puede decirse que fué un verdadero exito.

El grupo de artistas que con tanta maestría trabajó en esta represantación lo componían las distinguidas y simpáticas señoritas Gaudelia, Argemida y Paulina Garrote, Lela, Gladys y Blanca Flores, Rogelia Mora y la niñita Paquita Garrote, y los señores Daniel Martinez, Manuel Solano, Honorato Murillo, Luis y Manuel Martínez y Luis Aguilar. Hubo números dignos de ser puestos en escena en cualquier teatro de la República. Los que tuvimos la suerte de presenciar estas representaciones tan bonitas y escogidas podemos apreciar la cultura y adelanto de esta localidad. El producto de esta veladita se invertirá en la terminación del templo en construcción.

Match de foot-ball

Para celebrar en esta localidad el glorioso «13 de junio» se jugó un reñido match de foot-ball dedicado a nuestro muy estimado filántropo don Juan Fait.

Tomaron parte en nuestra plaza los teams de Cañas y de Tilarán, obteniendo este último un completo triunfo sobre el «Cañas» a pesar de la inrepidez y práctica del deportista canero don Lucas J. Alvarado Matarrita, honor indiscutible de dicho team, quien no contaba con la agilidad y presteza de don Napoleón Jenkins, que honra el nuestro.

Visita esperada

Con motivo de nuestros festivales del 13 de Junio, este pueblo encariña; dísimo con el amigo que hoy ocupa dignamente la Gobernación del Guanacaste, Coronel don Héctor Zúñiga, dispuso unánime y entusiasmado invitar al señor Gobernador, para que con su persona, ese día, honrara nuestros festejos, los que a él serían dedicados. Pero el día que se le esperaba recibióse la noticia telegráfica de que poderosos motivos de Administración le impedían complacer a esta su estimada y progresista población, pero que en su representación nos enviaba al señor Secretario don Ignacio Guzmán Rojas.

Ya sabíamos que tratándose de la excesiva amabilidad y cultura que caracteriza siempre al agradable Nacho, nuestro querido y leal amigo don Héctor, a quien este pueblo aclamaría delirante, sería fiel y dignamente representado por su insustituible designado.

Club Tilaranense

Un núcleo no menor de cincuenta jóvenes de esta localidad, contando con las nobles aspiraciones de este entusiasta pueblo, se han convocado mútuamente y van a formar una sociedad Bibliotecaria y de Sport, para lo que ya han instalado su correspondiente Directiva en local apropiado, y para su sostenimiento y progreso contribuirá cada socio mensualmente con la suma de C 2.00 o más si fuere necesario. Bien por el progreso de la juventud.

CORRESPONSAL AD-HOC

Pronto! EMIR Pronto! Caballo Policía

¡¡Gran suceso!!

Marítimas

Puntarenas, julio 1.-Ayer a las 17 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor norteamericano «San Juan», de 1318 toneladas, 70 tripulantes, capitán Farris J. Pierce y despachado por Felipe J. Alvarado y Cª Pasajeros: Paulino Jarquín y dos hijos, Wilhelm Berndt, M. Barrios Periel, J. A. Tijerino, W. Daugherty, F. García O., N. Escobar G. y Ella Surgs e hija. Carga 93 sacos cacao con 7156 kilos, 12 bultos varios con 709 kilos. Correo: 27 sacos y 4 paquetes.-El Capitán de Puesto. - R. URBINA

De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlantico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos. baños. Acuda usted a él.

PLUMAS DE FUENTE linográficas, japonésas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina. son de inmejorable calidad.

Sociales y personales

Con beneplácito hemos sabido que regresarán en estos días doña Mariana de Barth y su hijo Walter, a quien tenían en poder de los facultativos, debido a quebranto de salud. Nos alegramos mucho del regreso a su pueblo y la mejoría del jovencito. A la vez sentimos mucho la dolencia que le aqueja a don Mencho Barth. Deseámosle su pronto restablecimiento para tranquilidad de los suyos.

-Un tanto delicado de salud se encuentra don Julio Gómez. Hacemos votos por su pronta mejoría.

-Restablecido del todo se encuentra don Hernán Pacheco, quien se encontraba postrado hacía algunos días debido a una congestión. Mucho nos alegramos.

-Para Tres Ríos partirá don Procopio Nájera, en vías de matrimonio; feliz viaje le deseamos y que regrese

-Procedente de San José tuvimos el gusto de saludar a nuestro particular amigo don Aurelio Bonilla.

-Delicado de salud se encuentra también don Cleto Bustamante, quien se ve obligado a partir para San José en busca de auxilios médicos, lo que

-Felicitamos a don Octavio Masís y señora por el arribo-de una niñita. quien viene a hacer la felicidad de los cónyugues.

Matrimonios

Próximos a contraer, están los sefiores Fernando Castillo con la simpática señorita Rosaura Aguero; don Alberto Laurent con la popular señorita Elia Aguero; don Hell Cordero con la amable señorita América Segura; don Manuel Acuña con la bella y espiritual Claudina Aguero; don Rafaelito Barth con la encantadora Mivita Morales.

Labor Sanitaria

Con frecuencia vemos entre nosotros al doctor Solón Núñez, quien se esmera por la salubridad de este pueblo, en la campaña contra la ankilostomiasis. Vemos con agrado el empeno que se toman los empleados de ese departamento, y en especial don Humberto Gómez. Los felicitamos.

Comercio

Hemos notado la rivalidad que existe entre el comercio, lo que ha dado lugar a grandes competencias, que han venido a rebajar de manera notable los precios de todos los artículos, en especial el pan y la ropa. El pueblo agradecido los felicita, y de nuestra parte deseamos que esa competencia sea estable.

Festividades

El pueblo se prepara con motivo de aproximarse ya el 4 de agosto, día de nuestro patrono. Y en vía de colectar fondos para esa fiesta, el señor Cura ha proyectado para el 17 del mes en curso una carrera de cintas. Al efecto, las señoritas se preparan a bordar sus cintas, y a la vez los jóvenes preparan sus cabalgaduras. Ojalá que el señor Cura se interese y no desista de tan lindo torneo, dado el entusiasmo que existe.

Autoridad

Se hace sumamente necesaria la vigilancia extricta del gran número de prostitutas que existe en este lugar, y que merecen por sus hechos inmerales, sean conducidas a su debido departamento.

Esperamos en adelante de nuestro buen don Jesús, que no ponga oídos de mercader a nuestra justa súplica; a la vez felicitámoslo por el interés que se ha tomado por la higiene nuestra.

Filarmonia

Es notable el adelanto que ha tomado esta filarmonía, a causa del empeño que se toma el maestro don Rubén Murillo. Lo felicitamos y rogamos a la Municipalidad deje oir sus melodías los jueves por la noche, aunque nos priváramos del recreo los domingos, en último caso.

COLOMBINA

De Alajuela

El señor Cura furioso :Uy qué miedo!

Hemos oído decir que el Presbítero Zúñiga lanzó una noche de estas una tremenda andanada contra las personas que asistieron a la hermosísima tenida masónica recientemente efectuada. Que fulminó excomuniones a diestra y siniestra, y qué se yo cuántas otras cosas más, todas por el estilo: terrorificas.

Mal hace el estimable señor cura al meterse en esos líos: piense que si aquí se venera la memoria del Padre Chico Pereira, es precisamente porque aquel ejemplar discípulo del manso Jesús, fué absolutamente liberal, y tolerante con el sentir y el pensar ajenos, que él respetó siempre, como es debido; fíjese que al proferir las duras expresiones que dicen que lanzó, hiere a la sociedad alajuelense casi en su totalidad, pues Ud. no debe ignorar que si se cuentan con los dedos de las manos las familias de esta ciudad que no tengan por lo menos uno o dos miembros masones, sobran dedos; y recuerde, por fin, que los alajuelenses tenemos-con el mayor orgullo-a nuestro eximio hermano, el ilustre librepensador don León Fernández, en el Parque Central... iy el Parque Central es el corazón de la ciudad!

LUZ

Pronto! EMIR Pronto! Caballo Policía IlGran suceso!!

El Circo Castrillón triunfa ruidosamente en Limón

Con lleno completo y esto a pesar de la lluvia enorme del jueves en la noche, debutó el Gran Circo Castrillón con un ruidoso éxito.

Los trabajos que admiramos nos sorprendierón realmente destacandose de entre el conjunto la troupe Castrillón con sus notables trabajos acrobaticos que causaron enorme sensación y además los artistas chinos Choy Choy que merecieron las más grandes ovasiones que se puedan imaginar; estos artistas chinos representan un trabajo tan extraordinario que podemos asegurar que en Costa Rica nunca se ha visto un trabojo semejante.

Los demás artistas y los animales amaestrados fueron del completo agrado del público que no se cansó de aplaudir ruidosamente.

En Limón este circo no dará más que tres funciones más por que van de prisa para la capital donde le auguramos un éxito colosal.

Nacionalización del suelo en Latino América

«El Heraldo de México» informa que ya en cinco de las Repúblicas de Hispanoamérica han comenzado a darse cuenta y a aplicar los principios de la nacionalización del suelo, entre ellas, Costa Rica. Agrega que en forma completamente radical ha sido declarada la nacionalización en el Perú y la Argentina.

En Guatemala acaba de expedir un decreto la Asamblea por el cual no se admitirán nuevas denuncias de terrenos baldíos mientras no se promulgue la Ley Agraria.

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más

Nuevo Hotel Restaurant

Víctor Céspedes Duke, propietario de esta nueva casa de huéspedes, situada 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, ofrece al público en general, cuartos cómodos y ventilados, con y sin alimentación, con muebles y sin ellos, servicio a domicilio, a la carta por mes y por día; y especialmente ofrece para fiestas sociales, los salones y corredores de su casa que hoy ocupa y que fué de don Federico Tinoco. No se arrepienta usted de visitar este nuevo establecimiento montado con todo el confort necesario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Juegos Atléticos Centro-Americanos de 1921, LA CARRETERA

Los juegos Atléticos Centro | Americanos se celebrán por primera vez en Guatemala con motivo de los festejos del Centenario de la Emancipación de Cetro América.

Para el efecto se han contruido en la finca «La Aurora» un Stadiun que llena los requisitos para que estos juegos tengan el éxito que en otros países han alcanzado y se espera que estas reuniones deportivas podrán verificarse cada cuatro años, variando el sitio de los juegos cada vez.

Para formular las bases de los juegos futuros, habrá un Congreso de los Deportistas Centro Americanos durante los días de los juegos.

Se suplica a cada República nombrar dos delegados, residentes en esta ciudad, para integrar el Comité Central.

También cada República deberá formar un Comité Nacional de Deportes, que será el órgano de comunicación entre las agrupaciones deportivas y el Comité Central.

Los Juegos Atléticos Centro Americanos empezarán el 11 de septiembre y durarán hasta el 18 del mismo mes, según el programa siguiente:

Días 11, 12, 13 y 14, Juegos Atléticos, Lucha a la Cuerda.

Días 15, 16, 17 y 18, Base-Ball, Foot-Ball y Tennis. CONCURSO DE ATLETISMO

Concurso individual:

Carrera de 100 metros planos. Carrera de 200 metros planos. Carrera de 400 metros planos. Carrera de 800 metros planos. Carrera de 1.500 metros pla-

Carrera de 3.000 metros pla-

Carrera de 100 metros con obstáculos.

Carrera de relevo de 400 metros planos.

Concurso de equipo

Equipo de cuatro corredores, cada uno de 100 metros.

Carrera de relevo mixto de 1.500 metros planos.

Equipo de cuatro corredores, corriendo 800 metros; 400 metros; 200 metros y 100 metros cada uno.

Concurso individual

Salto en altura con carrera. Salto de longitud con carrera. Salto de pértiga con carrera. Triple salto con carrera.

Lanzada del peso de 16 libras inglesas.

Lanzada del Disco. Lanzada de la Jabalina.

lelas a los ferrocarriles existentes.

en donde no los hay, y mejorar en lo posible las existentes que sean de efectivo provecho para el país. Pero de la novelería, que de lo verdaderamente necesario y útil: esto lo dejamos al extranjero que más práctico y me-

viene a hablar por acá, en épocas de política, cuando es necesario afilar las hachitas, para entonces, da gusto oír a los pescadores de votos, ofreciendo cruzar nuestras feraces campiñas con redes ferroviarias, carreteras asfaltadas, construyendo hermosos y férreos puentes sobre nuestros ríos, etc., pero todo de boquilla; para entonces, sí somos pueblos laboriosos, ricos, intensamente productores dignos de mejor nada de música, y así vamos rodando la bola, que cual otra caja de Pandora,

Grecia 1º de julio de 1921.

El gran match de boxeo en los Estados Unidos debe verificarse hoy 2 de Julio

YA LLEGARON!

Los famosos paraguas ingleses

ROYAL SHAPE

es pequeño y tapa más que cualquiera por tener diez varillas.

Tenemos de algodón, media y pura seda. Antes de comprar

TIENDA ROMERO

el suyo pase a ver estos que dicen ser los mejores.

Con varillaje de la conocida casa Fox & Co. Su tamaño

Un boxeador no puede sustraerse a la influencia de los nervios

He leído y escuchado muchas conversaciones referentes a los «nervios» tanto de Dempsey como de Carpentier.

Como otros muchos que siguen con interés todos los detalles preliminares de este «match», he visitado repetidas veces los campos de entretenimiento de ambos bxeadores y no he visto nada anormal en ese sentido.

Durante mis años de práctica, no me ha sido posible todavía ver a un boxeador que se prepara para un combate que en determinadas ocasiones no haya dado pruebas de impaciencia o nerviosidad y no se por qué se ha de conceder importancia a este asunto.

Si Dempsey se sometiera pacificamente a la rutina cotidiana de su entrenamiento con la pasividad, valga la comparación, la noria, sin el más leve asomo | ello. de impaciencia o Carpentier no pusiera más energía y nerviosidad que la que demuestra, valga la comparación, una sufrida vaca lechera, creo que entonces si que habría motivo para comentarios, porque sería indicio de algo anormal.

Tanto Dempsey como Carpentier son muy nerviosos: por eso han llegado al lugar que ocupan. Esa energía nerviosa acompañada de su gran potencia muscular les ha convertido en temibles boxeadores.

«Babe» Ruth, por ejemplo, tiene también un temperamento nervioso y ese es el que le da energí suficiente para llevar a a cabo sus hazañas. Está siempre atento a lo que realiza y todos sus sentidos trabajan en perfecta combinación, hasta que el momento decisivo sus nervios se imponen y le comunican esa energía necesaria para acometer con impetu extraordinario una carrera.

Este estado nervioso es inherente a todo acto deportivo de importancia. Cuando Dempsey y Carpentier entren en el «ring» y reciban del árbitro las últimas instrucciones y vaya cada uno a sentarse al ángulo que les corresponda, esperando el tañido de la campana que indique el comienzo del «match», no podrán sustraerse a esa influencia. Lo sé perfecde un caballo que da vueltas a tamente porque he pasado por

Durante las visitas que he hecho a Carpentier en su campo de entrenamiento, he podido convencerme de que está dotado de una gran penetración, rapidez para comprender las cosas y de que posee una agradable y fácil conversación, estando además dotado de una gran energía, aunque ésta no trasciende a la superficie.

He tenido más tiempo para estudiar detenidamente a Dempsey y no me sorprendería que diera muestras de más nerviosidad, el reciendo de ella.

En este mismo diario La MAÑANA, y en el número correspondiente al 28 del mes pasado, el alajuelense don Gonzalo Sánchez Bonilla, hace esta significativa pregunta: *¿Convendrá a Alajuela la carretera de automóviles, proyecto de don Eusebio Rodríguez, etc.» (la carretera de que se trata es la que une la ciudad de Alajuela con la de Heredia). ¡Estamos de acuerdo con las razones que el señor Sánchez Bonilla expone para probar que Alajuela ganaría mil veces más con una carretera de automóviles a esta región, que con la de recreo que se proyecta a Heredia! Pero no es posible que los hombres dirigentes de Alajuela se convenzan de esta gran verdad, y que encaminen sus entusiasmos e iniciativas hacia la realización de ese magno ideal sustentado por estos pueblos hace ya tanto tiempo.

Es irritante, por no decir otra cosa, que mientras estas poblaciones de poca importancia agrícola y comercial, están unidas con la cabecera de la Provincia por medio de caminos de dantas verdaderos subey bajas, se están gastando cuantiosas sumas de dinero en macadamización de carreteras para-

Las carreteras siempre son de gran importancia, ya sean paralelas o nó a las vías férreas, pero antes debemos pensar en abrir caminos a las regiones nosotros los costarricenses nos ocupamos más del lujos de lo supérfluo, nos iluso, lo hace.

De ferrocarriles, puentes, etc., se suerte y otros etcéteras, luego... luego, vá llena de ilusiones!

SANCHO PANZA

En la mañana de ayer amaneció frente al Museo un alambre de la luz eléctrica, a muy baja altura formando una comba de poste a poste.

Alambre peligroso

Los chiquillos, sin darse cuenta del peligro, jugaban y se col-

gaban de él.

De estos peligrosos desperfectos debieran informar los vecinos inmediatamente a las Compañías, para así evitar toda clase de desgracias.

Valiosa propiedad

Se vende en el centro de San José, en esquina comercial y que produce por contrato C 150 mensuales. Adquirir pormenores dirigiéndose al aparta-

Abogado y Notario Al costado Sur de la Catedral Teléfono 277

San José de Costa Rica

día 2 de julio, que el mismo Carpentier. Esto no envuelve un comentario desfavorable al campeón. El estilo Dempsey, como boxeador, es una prueba evidente de que es un manojo de nervios los que indudablemente le dan esa energía y acometividad en él tan características. Es esa misma energía que posee Carpentier y que se traduce en su agilidad y en la rapidez con que descarga sus golpes. Ningún boxeador puede ser un gran luchador ca-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, 6,0-50 por inserción, mínimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admi-

Juegos de misión para oficina y escritorio nuevos, a la mitad de precio. Tienda Alajuelita. 100 varas al Sur de Cesareo García.

Juego de misión para sala, nuevos y baratos, juegos de oficina, juegos de comedores, roperos, mesas y un sin número de muebles de todas clases y al alcance de todos los bolsillos encontrará Ud. siempre donde Condeno a Co., frente a la tienda de don Jaime Carranza. Teléfono 859.

Por C 8000 vendo 30 manzanas de buen terreno en San Miguel de Naranjo, cultivado de café, caña, maíz, potrero y montaña. Agua permanente. Informará Erlindo Mata en Naranjo o Juan Rafael Mata en la Comandancia de Plaza, San José

ALQUILO a persona responsable, una casa céntrica en ¢ 150 mensuales. - Luis Loria.

Gran oportunidad Vendo a tres cua-dras al Norte del Mercado, tres magníficos lotes. Construyo casas a pagos. Nicolás Montero. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormo. Vea el anuncio de LA TARDE.

fijese en esto! ¿Desea Ud. un buen refresco, leche agria o dulce, una tasa de café con huevos o sandwiches de varias clases, un buen cautel, cerveza, etc.? Psse a LA ESME-RALDA de Alejandro Sancho, en Grecia, alli será bien atendido, pida también la suscrición a este periódico.

C 100 de gratificación a quien me presente en buen estado un prendedor perdido, que aprecio mucho por ser joya de familia. Informes en estas oficinas.

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta oficina.

Petroleros, Agricultores y Ganaderos, aprovechen esta ocasión. vendo finca o cambio por propiedades, ésta tiene 465 mauzanas aproximadamente, inscrita una parte, y resto en derechos, hay poteeros, salinas, leña, dos casas, 100 reses de cría, 8 bestias, buena agua, a orilla del río Barranca, varias carretas con bueyes. - S. ARAUZ.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado Nº 277.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP. del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta

Llavero perdido Tamaño mediano, per-Comercio a la Estación d.1 Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

mapa DE COSTA RICA con los límitos definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000. se vende a ¢ 9.00, en la Librería Lehmann,

COMPRO casa contra temblores, apa-Vendo tres magnificos baules. Envie sus ofertas a la casilla 1026.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS - MEDICO Y CIRUJANO +-

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades. Teléfono Núm. 1443 — San José, Costa Rica

林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林

AUGUSTO COLOMBARI

Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en Recibo ganado de las regiones Coli-

blanco, San Carlos y de los mejores re-

Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de carnero.

Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el extricto aseo, como por la excelencia de los artículos. - Atiende tam-

bién órdenes por teléfono No. 321.

AUGUSTO COLOMBARI If you want the best meat go to Co-

lombary's Butcher Shop.

There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday.

Best cattle from Coliblanco and San Carlos.

Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness. Order direct or by phone No. 321.

Esquina Suroeste del Mercado | S. O. corner of the Market

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports COSTA RICA COMMISION Co.

San José de Costa Rica

Retratos en todo estilo. Especialidad en retratos de niños.

Local: 50 varas al Sur de "LA GEISHA"

San José, Costa Rica

América Central

Aviso importante

LA ZAPATERIA GAMEZ

Se trasladó a su nuevo local, situado 75 varas al Norte del Royal Bank

Imprenta y Libreria Alsina